

Aumento en combustibles golpea al sector industrial (El Financiero 14/01/09)

Aumento en combustibles golpea al sector industrial (El Financiero 14/01/09) Isabel Becerril Miércoles, 14 de enero de 2009 Combustóleo sube 6.7% y gas natural 2.9%. El Acuerdo Nacional no contempla estos energéticos. Tipo de cambio disparará el precio del carbón. En diciembre de 2008, tres de los cinco combustibles que utiliza 50 por ciento de la industria nacional registraron aumentos en sus precios: combustóleo, con 6.7 por ciento; gas natural, con 2.9, y diesel, con 2.7. Tales energéticos no están considerados en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, por lo que el gobierno no se compromete a reducir o congelar sus precios, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En ese mismo mes, el carbón importado bajó 14.9 por ciento y el nacional 0.3, apunta un análisis elaborado por la Comisión de Energéticos de ese organismo. Para el presente año, advierte, el precio del gas natural se ubicará en 4.50 dólares por millar de pies cúbicos, contra los casi cuatro dólares en que se ha facturado. Otro energético que registrará incremento en su tarifa será el combustóleo, pues la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) retiró el descuento de 8 por ciento que autorizó otorgar desde principio de 2008, además de que el encarecimiento del dólar con respecto al peso ha afectado su precio final. El carbón de importación también presentará alzas por el tipo de cambio. Señala que en el caso particular del gas natural, en el mercado internacional el precio ha ido a la baja debido a la menor demanda por parte del sector industrial, por lo que los inventarios no han disminuido como se preveía, estando por encima del promedio de cinco años. Según los especialistas, en 2008 la demanda superará a la oferta. No obstante, la Concamin advierte que en este año se invertirá ese diferencial de manera significativa, por lo que estima que el precio del gas natural para el verano irá al alza. Demanda El consumo de ese energético en el país es de cinco mil 300 millones de pies cúbicos por día, y su destino es: 45 por ciento para Petróleos Mexicanos, 24 por ciento para la industria, 25 por ciento para la producción de electricidad y 6 por ciento para uso doméstico. Durante los últimos años, el precio promedio anual del gas natural se ha facturado entre dos y cuatro dólares por millar de pies cúbicos. Y a pesar de que el precio internacional del petróleo va a la baja, el combustóleo también sufrirá ajustes al alza. Entre enero de 2006 y julio de 2008, el precio en dólares por barril del combustóleo para la Comisión Federal de Electricidad prácticamente se duplicó 1.96 veces. Mientras, el precio para clientes industriales con contrato al final del mismo periodo alcanzó 2.25 veces el precio de enero de 2006, equivalente a una tasa de crecimiento promedio de 2.74 por ciento mensual.